



Entrepreneur de Vérité

Alors que la société est en tension tout autour de nous, nous sommes réunis aujourd'hui pour ce temps de passation comme si nous étions dans une bulle hors du monde... Et pourtant nous ne sommes pas hors du monde. C'est ce que nous vivons à l'instant qui fait que nous sommes une communauté et qui vous donne, je l'espère, des points de repères pour que vous puissiez, ici et maintenant, agir et vous impliquer positivement dans une société qui va mal.

La proclamation des résultats de l'élection d'un nouvel état-major est toujours un moment singulier, à la fois solennel et convivial. Moment joyeux pour ceux qui sont élus, douloureux pour les candidats malheureux, déjà teinté de nostalgie pour l'état-major de l'année en cours. En tout cas, c'est un des moments forts d'une année scolaire à Lacordaire.

Cette année, vous avez élu un état-major « équilibré » ; étant donné que, désormais, les membres de l'état-major seront au nombre de 13, on ne peut pas avoir la fameuse parité... Vous avez élu 7 garçons et 6 filles ; 7 internes et 6 externes ou demi-pensionnaires ; 6 classes de 1^{ère} représentées sur 8. 2023-2024 seront des années sportives en France et à Marseille, avec la coupe du monde de rugby et les jeux olympiques. Il faudra bien 2 délégués à « la santé, au sport et à l'environnement » pour relever ces défis sportifs et autres...

Je ne sais pas si l'état-major 2023-2024 sera un état-major sportif, mais nous voyons bien, qu'à l'image de votre nouveau major, il aura une tonalité asiatique ! Cela ajoutera une touche d'équilibre et de diversité !

Maximilien* ! Te voilà major. Je ne sais pas si c'était un rêve lointain que de le devenir, mais c'était bel et bien, pour toi, une ambition. L'ambition de représenter et de rassembler tes « frères et sœurs lacordairiens » comme tu le proclamais dans ton discours à Rome. Un discours dans lequel tu as mis en avant les valeurs de Confiance, d'Authenticité, de Transparence et de Vérité ; autant de valeurs qu'il te faudra, avec ton équipe, vivre au jour le jour, et faire vivre au sein de notre école.

Arrivé en 6^{ème} à Lacordaire, venant de l'école Louise de Marillac, sur la route d'Allauch, tu étais annoncé comme un élève ayant l'envie d'apprendre, curieux et sérieux dans tous les domaines. Ton souci de vérité t'a poussé, dans ton discours romain, à reconnaître que le sérieux n'a pas été une de tes qualités premières au collège, puisque, comme tu l'as rappelé, ton meilleur ami fut un homme « grand, barbu, un peu gras, le crâne rasé »... Dans cette description, certains ont cru me reconnaître, alors qu'il s'agissait de M. Castagnoli, le surveillant général du collège. Sois rassuré, je ne suis jaloux ni de M. Castagnoli, ni de ta chevelure ! Mais le parcours d'un élève peut ne pas être linéaire, et tu es la preuve vivante

que l'on peut changer, en bien. Les prophètes qui prédisent l'avenir d'un jeune à l'adolescence ont tort et sont tout, sauf des éducateurs.

Arrivé au lycée, déjà entrepreneur, tu te fais remarquer en bien ! « Tombé amoureux » de l'école, te voilà à t'impliquer dans la vie du lycée, dans l'organisation des forums et dans l'organisation des maraudes avec le Secours Catholique. Maximilien, si je peux me permettre quelques conseils... C'est bien de tomber amoureux, mais il faut entretenir cet amour, dans l'humilité et la fidélité. D'être, comme tu l'as promis, le 1^{er} levé et le dernier couché, t'aidera à maintenir la flamme amoureuse de cet engagement que tu prends aujourd'hui. Et si ton expérience d'entrepreneur d'une marque de vêtement n'a pas été concluante, que tu puisses aujourd'hui, en tant que major, réussir en tant qu'entrepreneur de Vérité.

Vous avez certainement l'ambition, les 12 autres membres de l'état-major de « marquer votre passage à Lacordaire », comme l'a dit Maximilien. Il vous faudra alors, non pas « tirer à hue et à dia » entre vous, mais aider Hua à hisser haut les valeurs de notre école, à faire vivre les projets et les actions qui font ce que nous sommes, en étant toujours dans la confiance, l'authenticité, la transparence et la vérité.

Pour le présent et l'avenir, dans ces années olympiques et sous le regard du père Henri DIDON o.p.**, vous avez la mission de nous emmener comme le dit la devise olympique : « Citus, Altius, Fortius – Communiter », c'est-à-dire : « plus vite, plus haut, plus fort - ensemble » !

Vive notre nouvel état-major !

Pierre-Jean COLLOMB

Jeudi 23 mars 2023



* Maximilien HUA, Major pour l'année 2023-2024

** Père Henri DIDON o.p., ami de Pierre de COUBERTIN, promoteur du sport moderne et participant au renouveau des Jeux Olympiques